

l'importance qu'elle accorde au principe sociétaire-exploitant. Tous ses membres à tour de rôle sont responsables des activités de leur succursale, et les succursales elles-mêmes se succèdent pour diriger l'entreprise de gros.

#### *Structure financière*

L'actif des coopératives a connu une augmentation allant de pair avec celle du chiffre d'affaires. Entre 1966 et 1976, l'actif des coopératives de vente et d'achat a presque triplé, passant de 777 millions de dollars à 2,225 milliards. De même, l'actif des coopératives de gros est passé de 176 millions de dollars à 541 millions. Les fonds nécessaires à la plus grande partie du financement de cette expansion considérable proviennent de prêts plutôt que des contributions versées par les sociétaires. Certains de ces prêts ont été consentis par d'autres institutions, telles des sociétés de crédit et des compagnies d'assurance coopératives. Toutefois, on s'est parfois demandé dans quelle mesure cette tendance pouvait se maintenir sans présenter de danger pour la situation financière des coopératives. De 1966 à 1976, la part des sociétaires dans les coopératives de vente et d'achat a été ramenée de 48 à 37 p. cent.

#### *Les coopératives de pêcheurs*

On trouve des coopératives de pêcheurs dans toutes les provinces. En

1976, il y en avait 82. Comptant 12 000 membres, elles ont vendu pour 54 millions de dollars de poisson et 45 millions de dollars de matériel de pêche.

En Colombie-Britannique, tous les pêcheurs peuvent devenir membres d'une coopérative centrale importante, la *Prince Rupert Fishermen's Co-operative Association*. Cette société exploite des établissements de transformation du poisson à Prince Rupert et à Vancouver. Les pêcheurs de la Colombie-Britannique ont aussi des régimes coopératifs de crédit et d'assurance.

#### *Les coopératives de services*

Ce groupe comprend des coopératives d'assurance, d'électricité, de logement et des coopératives assurant divers autres services: distribution d'eau et de gaz naturel, transport, entreposage frigorifique, nettoyage des semences. En 1976, les coopératives de services ayant fait un rapport sur leur activité (à l'exclusion des coopératives d'assurance autres que les coopératives d'assurance pour frais médicaux) étaient au nombre de 873 (589 000 membres); leur chiffre d'affaires s'est élevé à 103 millions de dollars et leur actif à 289 millions.

#### *L'assurance*

Il existe des sociétés coopératives d'assurance dans toutes les provinces; elles offrent assurances-vie, as-